

EL BIEN PUBLICO

Año XLIV

Mañón 2 de febrero de 1917

Num. 13,144.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

En vista que a la hora de entrar en la mañana presente, ya no habíamos recibido la conferencia telegráfica que esta mañana debe haber depositado nuestro corresponsal en Madrid, nos vemos obligados, bien a nuestro pesar, a prescindir de ella, dando en la presente hoja la conferencia de ayer y la noticia telegráfica única recibida esta mañana referente a la Lotería Nacional.

Noticias de España

Madrid 1.º febrero.

(Recibida a las 11:30)

Las Cortes

En el Congreso

Se abre la sesión a las cuatro presidiendo el señor Villanueva.

Hay poca animación en los escaños y tribunas.

En el banco azul toma asiento el Presidente del Gobierno señor conde de Romanones.

Procedese a la lectura del acta anterior, la que es aprobada.

Entrase en la sección de ruegos y preguntas.

Los señores Lamerena y Castrovidé protestan de los abusos que viene cometiendo la Compañía de tranvías, lo que ha determinado el suceso de ayer frente al Palace Hotel y en el que resultaron heridos de consideración.

Contéstale el ministro de la Gobernación señor Ruiz Jiménez.

El señor Cobián (hijo) hace uso de la palabra y lamentase de que no se aprobara en la anterior etapa parlamentaria la ley de reforma del inquilinato.

El señor Ruiz Jiménez contéstale y dice que propóngase antes que nada se vote en el Senado.

El conde de Romanones conferencia con el señor Villanueva y luego con el señor Dato.

Se pasa a la orden del día.

Proclámanse diputados a los señores Inclán, Villabragima y Riestra.

Los dos últimos señores juran sus cargos.

Suspéndese por unos momentos la sesión para que se reúnan las secciones.

Al reanudarse la sesión, se pone a discusión el proyecto de protección a las nuevas industrias y el desarrollo de las existentes.

Habla el señor Canals proponiendo un extenso discurso, en el que estudia detalladamente el proyecto, deduciendo de su estudio, que el citado proyecto es indigno de alabanza.

Esta discusión, dice el señor Canals, es obvia y el tiempo que en ella se emplee completamente perdido.

No advierte el señor Canals las ventajas que puede traer el proyecto, únicamente, añade, caso de aprobarse lo que precisa será establecer una lucha desigual entre las industrias que actualmente existen y las que se creen de nuevo, dañando, clara está, los intereses de las antiguas.

El señor Bugallal presenta un proyecto semejante, pero mejor orientado para que se proteja la industria minera.

El señor Gascón María defiende calurosamente el proyecto de protección a las industrias nuevas y el desarrollo de las existentes.

Habla el señor Lascierva y pide que se le reserve la palabra para la sesión de mañana.

La Presidencia accede y suspende el debate.

La sesión levántase a las siete y cuarto.

En el Senado

Se abre la sesión a las cuatro menos cuarto presidiendo el señor García Prieto.

En el banco azul los ministros de Fomento y Guerra señores Gasset y Luque.

Léese el acta anterior que es aprobada.

Los señores García Molinas y Bravo reproducen las proposiciones de leyes presentadas en la legislatura anterior.

El señor Valle y Pelayo dirige un ruego de escaso interés.

Contéstale el señor Gasset diciendo que respecto al motivo que ha originado el ruego del señor Pelayo recuerda su plan de obras públicas que de aprebarse proporcionaría trabajo a muchos obreros.

Habla el señor Lizárraga y trata sobre la prensa. Dice el orador que ha sido partidario de la libertad de

la prensa y que esta divídese con motivo de la guerra europea no pudiendo consentirse los ultrajes que se dirigen a cuanto más grado tienen las naciones.

Recuerda que siendo ministro el señor Sánchez Guerra dictó una orden a fin de evitar los insultos a los Soberanos y acusa al Gobierno el señor Lizárraga de melindar al no castigar estos hechos.

Termina el orador protestando de las campañas de división que se siguen.

Contéstale el señor Gasset y dice que ignora a que hecho en concreto se refiere, pero añade, el Gobierno no ha olvidado que tiene que velar en evitación de que la prensa ofenda a ninguna de las naciones.

El señor arzobispo de Tarragona hace uso de la palabra y pide que venga a la Cámara el ministro de Gracia y Justicia señor Alvarado para denunciarle un duelo entre dos periodistas.

Los señores Molina, Regifo y Palomo reproducen algunas proposiciones de ley.

El señor Garay ocúpase del cheque de tranvías y aboga para que evitense estos accidentes.

El señor Gasset contéstale y dice que pondrá el ruego en conocimiento del señor Ruiz Jiménez.

Reelíjense las comisiones mixta inspectora de la Deuda e Instrucción Pública.

Y se levanta la sesión.

Dimisión del señor Armiñán

El señor Armiñán también ha dimitido la presidencia de la Comisión Parlamentaria que ha de entender en las reformas militares.

Creación de Sociedades económicas

Se ha presentado en el Congreso una proposición del señor Gómez Chaix para la creación de sociedades económicas bajo el título de "Amigos del País" en todas las capitales de provincias y poblaciones.

Las referidas sociedades tendrán la misión de sostener bibliotecas públicas, creación de Cátedras gratuitas y de carácter popular, celebración de exposiciones, organización de la fiesta del árbol, colonias escolares ser oídas sobre ordenanzas y empréstitos municipales, ensanches de poblaciones y proyectos sobre

colonización, de turismo, comercio y otras obras de carácter social.

Noticias de España

Madrid, 2 febrero.

Lotería Nacional

En el sorteo efectuado en el día de ayer en Madrid resultaron favorecidos con los primeros premios los siguientes números:

Con 100,000 pesetas

Núm. 25 435 — Barcelona, San Sebastián, Sevilla.

Con 60,000 pesetas

Núm. 34.980 — Madrid.

Con 20,000 pesetas

Núm. 5.716 — Ortigueira, Madrid, Barcelona.

Con 1,500 pesetas

Núm. 10.592	5.451	13.031
5.234	17.142	12.783
24.901	15.459	17.176
18.904	5.055	3.760

MAHÓN

Llama la atención de todos, el que desde que se ha puesto tasa a los huevos, no se encuentran en el mercado con la abundancia de antes, y muchos días puede observarse que ha desaparecido por completo esta mercancía, como si las gallinas se hubiesen puesto de acuerdo y declarado en huelga.

Nos dicen que los huevos son vendidos a domicilio y a precio más elevado que el tasado. Sea de esto lo que quiera, el caso es que en la época en que más debiera abundar este alimento, se ve el pueblo obrero casi privado de él y no podemos menos de llamar la atención de aquellas personas que con su intervención pudieran aportar un remedio pronto y acertado.

En el vapor «Monte Toro» embarcaren ayer para Barcelona los Oficiales del Ejército don Enrique Crisóstomo, don Gabriel Olivar y don Francisco Guilléa.

Ayer tarde embarcaren para Barcelona, en el vapor «Monte Toro» varios soldados de esta guarnición que van a sus respectivos hogares con licencia trimestral.

Esta mañana a las nueve ha zarpado para Alcudia y Barcelona el vapor correo «Mahón».

